

EL ESTANDARTE CATÓLICO

Diario de Tortosa

Año IX

Martes 21 Marzo 1899

Núm. 2336

Ejercicios Espirituales

Una nueva tanda para seglares se anuncia. Empezarán el día 27 del actual al anochecer y terminarán el 2 de Abril por la mañana.

Los que deseen asistir, sírvanse enviar aviso á la Secretaría del Obispado ó al Colegio de San José, para reservarles aposento.

Tendrán lugar en la Casa de San José de Roquetas, y los dará un Padre Jesuita.

Se ruega á los Presidentes de Asociaciones religiosas, hagan circular este anuncio como crean más conveniente.

Condenación

del Americanismo

Con fecha 22 de Enero, ha dirigido Su Santidad una carta al Cardenal Gibbons, condenando las falsas y perniciosas doctrinas que corrian por los Estados Unidos y que se conocen bajo el nombre «Americanismo».

En esta carta condena el Papa:

- 1.º El que la Iglesia, dejando la severidad antigua, deba condescender con la civilización actual, con las recientes teorías y modo de ser de los pueblos modernos.
- 2.º El que la Iglesia deba conceder cierta libertad á los fieles, sin poner tantas trabas á su ingenio y á sus iniciativas.
- 3.º Que los que tienden á la perfección cristiana no necesitan magisterio externo, debiéndose guiar únicamente por el impulso del Espíritu Santo.
- 4.º La división de las virtudes en activas y pasivas.
- 5.º La opinión de los que rechazan los votos religiosos, como

inútiles y poco conformes con las costumbres modernas, que requieren algo más de libertad.

Aunque todos los puntos, que hemos procurado extractar fielmente de la carta, son muy interesantes, llamamos de una manera especial la atención sobre los dos primeros, por condenarse en ellos los mismos errores, que aquí en España, defienden con tanto tesón los católico-liberales.

El miedo á la reacción

La generación actual no conoce otro miedo que el de la reacción.

El temor á Dios es una antigualla; el temor á la ley fuera palabrería; el infierno, el purgatorio, todas las penas de esta vida y las de la otra, no amilanán á nuestros espíritus fuertes, sólo el miedo á la reacción tiene el privilegio de ponerles su piel como de gallina.

Si la reacción de Silvela causa tal espanto, ¿qué efecto causaría la reacción de D. Carlos ó de Nocedal? ¿Qué efecto causaría un gobierno que mandase cerrar todos los cafés flamencos, prohibiera todas esas publicaciones pornográficas que se publican bajo el título de revistas ilustradas, que prohibiese blasfemar al tonto con palabras soeces, y al sabio con discursos almibarados y saturados de sutilísimo veneno; que mandase á trabajar á todos los vagos de la política, y podase sin compasión de la administración todas las ramas inútiles, que proclamase la unidad católica con todas sus consecuencias, y obligase á los catedráticos y á los escritores á enseñar y á escribir en cristiano? ¿Qué efecto causaría un gobierno que diera la cara, y digera al pueblo; yo soy la reacción, la reacción contra todo embuste, contra todo sofisma, contra tanto ladrón y hereje como está perdiendo y embruteciendo á España?

Silvela y los suyos se entretienen en gritar á todas esas ranas del charco, que ellos no son la reacción; ya hubiera cesado esa gritería, si algún Narvaez hubiese desenvainado la espada.

Se pueden perder Cuba y Filipinas; se pueden morir millones de soldados de hambre y de miseria; ha sido posible la retirada de un ejército de 200.000 hombres sin pelear; todo es posible aquí menos un gobierno bueno, un gobierno viril que venga á acabar con los partidos y con las doctrinas, ideas y costumbres que han deshonorado y pervertido á nuestro pueblo y le han traído al estado actual de disolución.

Y este es el siglo más fatal de nuestra decadencia: la pertinacia en el mal, la energía sólo demostrada para el mal.

La canalla se impone ó mandando, ó gritando:

Todo el mundo está de libertad hasta la coronilla; en casa, en familia, en tertulia, todo el mundo dice: que el parlamentarismo es funestísimo, que las elecciones son una comedia, que el jurado es una institución molesta al pueblo y á la magistratura; que la prensa, el teatro y teatrillos cantantes son montones de basura; y, sin embargo, todos quieren que la comedia continúe. Truenan todos contra los vicios y errores que apestan nuestro estado social; pero nadie quiere que se destrone el principio liberal, tan indulgente siempre para nuestras debilidades, y defensor sempiterno de las mismas.

Silvela no es la reacción: la conservaduría liberal, como el fusionismo, no son la reacción, ni siquiera se atreven á serlo de palabra.

La reacción es lo único que nos conviene, y la reacción no vendrá porque no la merecemos.

Somos un pueblo libre, un pueblo de derechos; pueden vivir tranquilos todos los que creen saber algo, porque saben cuatro disparates; vivirán rabiando, porque no podrán colmar sus ansias, que también en la carrera del progreso indefinido pocos alcanzan los honores y el dinero tan buscados; y morirán tísicos de tanto ayunar ó ahitos de tanto comer, á lo Félix Faure; pero vivirán y morirán al menos sin el susto de la reacción.

Solo es posible aquí un gobierno transigente, liberal, muy liberal, parlamentario, que nos hable de elecciones, de sufragio, de derechos, de progreso, de economías y de todos esos convencionalismos de guardarropía, que tanta sangre y tantos tesoros han costado á Europa.

Si en el balcón del pretorio apareciese otro Pilatos y dijese á la muchedumbre liberal: ¿Quereis un gobierno segun vuestras pasiones, ó segun vuestra razon? ¿Quereis por Rey á Cristo, ó á Barrabás? ¿Quereis un gobierno liberal ó un gobierno cristiano?

Un gobierno liberal, clamaria la muchedumbre loca; un gobierno segun nuestras pasiones.

Y este grito, y esta respuesta han espantado al gobierno actual; y este grito le detendrá, si es que pensaba hacer algo serio y bueno.

Dedele.

(La Tradición Navarra.)

Don Juan Lapaza de Martiartu

Ayer le fueron administrados los Santos Sacramentos, y hoy ha muerto en la paz del Señor, después de una larga vida de merecimientos.

Era uno de nuestros buenos amigos. Católico á la antigua española, católico vascongado, tradicionalista de abolengo, tradicionalista de corazón, resto de una generación de españoles que ya se ha extinguido con el inmenso dolor de ver cómo se multiplican y extienden empequeñeciéndolo todo, innumerables y ruines generaciones de pigmeos.

Hombre de fe solidísima, fué modelo de buenos cristianos en la vida privada y en la vida pública.

Capacidad verdaderamente extraordinaria, fué uno de los mayores sabios que hemos conocido. Sabía de todo y todo lo sabía bien: lenguas, historia, derecho civil, derecho canónico que en su juventud estudió en Roma y toda su vida siguió estudiando con celo infatigable. Canonista superior á él no creemos que se encuentre; igual sería difícil designarlo. De liturgia sabía tanto que sorprendía á los sacerdotes y religiosos con sus noticias y observaciones. A los eruditos y sabios más eminentes los hemos visto, más de una vez y en más de una ocasión, enmudecer asombrados delante de él.

Nunca escribió nada, él que sabía de todo; pero generoso y derrochador de su inmensa erudición, nadie se acercaba á consultarle que no llevase colmado cuanto necesitaba saber y otro tanto. Causaba verdadero asombro tratar con él cualquier asunto de política, de derecho, de lenguas, de historia.

Hombre de consejo como pocos, era guía segurísimo para los que andamos por el mundo en continua lucha y empeñados en tantas y tan diversas cuestiones.

Sobre todas sus extraordinarias cualidades sobresalía la bondad y rectitud de su alma, profundamente cristiana, castizamente española y vascongada.

Sus hijos le lloran inconsolables. Después de ellos nadie sentirá su pérdida tanto como nosotros.

Rueguen por él nuestros amigos, y pidan á Dios resignación para sus hijos.

Los cuales, al recibir nuestro pésame, bien seguros están del dolor con que se lo enviamos, y cuánto y cuán de veras lloramos á su buen padre, nuestro amigo queridísimo.

E. I. P.

(El Siglo Futuro).

LA PRENSA DE MADRID

Hablando "El Liberal" de la cuestión referente al pago de alcances á los repatriados, dice que este asunto podría ocasionarle al Gobierno un verdadero conflicto y que se ha convertido en usurero de oficio al satisfacer del modo que lo ha hecho los débitos de sangre, cuestión que debía inspirarle verdadero respeto.

"El País" ocúpase en su artículo en el general Polavieja, llamándole á éste "El hombre globo". Dice que está muy hinchado y que probablemente su entrada podría ocasionarle una terrible caída en las Cortes.

"El Globo" hablando de los españoles que se hallan prisioneros de los tagalos, ocúpase de la situación angustiosa en que se encuentran. Y como los Estados Unidos suponen que los tagalos cuentan con el apoyo de España, excita al Gobierno á que aclare este asunto, afirmando que es el Japón quien dispensa tal apoyo para sus fines particulares.

"La Reforma" órgano del general Primo de Rivera inserta un extenso artículo para insistir en las dudas ocurridas acerca de lo que se paga á los repatriados á cuenta de sus alcances.

Respecto á este asunto dice que el rectificar es la enfermedad dominante, cuando lo que realmente se necesita es un raspador.

Si el Gobierno, dice, se ha equivocado, debiera haberlo previsto, pues las obras se modifican antes de ponerlas en escena.

De Filipinas

Madrid, 20, 5'25 t.

Nueva York, 20.—"The New York Herald" ha recibido un despacho de Manila en el cual le participan que es allí general la creencia de que los tagalos están dispuestos á resistir.

También dice el telegrama que el general Wearthson se vió precisado á suspender las operaciones por la tenaz resistencia de los tagalos.

Estos sorprendieron á una compañía de infantería yanqui.

Apercibido el general de este movimiento de sorpresa, envió tres compañías en auxilio de la primera, logrando rechazar á los filipinos.

Estos hicieron una retirada para que avanzaran los yanquis, cayendo éstos en una emboscada hábilmente preparada por los tagalos, y en la que los rebeldes mataron dos yanquis, hiriendo á 21.

Al tener noticia de ello el general Wearthson envió nuevos refuerzos, los cuales, apoyados por dos cañones de tiro rápido, consiguieron tomar las posiciones ocupadas por los rebeldes.

Los habitantes de los pueblos colindantes al lado Morong tuvieron que refugiarse en la montaña.

Las fuerzas norteamericanas, después de alguna lucha, se apoderaron del pueblo de Morong.

El general Wearthson calcula en 2 000 el número de los filipinos que han sido puestos fuera de combate durante la última semana.

Alerta con las falsificaciones

Se encuentran hoy día en el mercado muchas preparaciones para remediar males físicos, pero ninguna preparación en el mundo tiene recomendaciones tan laudables de médicos y hombres científicos en general, como la Emulsión Scott.

Esta preparación ha sido recomendada y recetada por los Centros médicos durante un cuarto de siglo, y se insistentemente en su uso con motivo de las muchas preparaciones inferiores que han logrado introducirse en los hogares domésticos.

Los usos de la Emulsión Scott son tantos y tan variados, que á menudo los mismos médicos se sorprenden de los beneficiosos resultados que con ella se obtienen.

En los casos donde hay pérdida de carnes y fuerza, la Emulsión Scott se receta para reavivar los órganos vitales y comunicar nuevo vigor á todo el organismo. Las enfermedades de la sangre hereditarias y todas las manifestaciones de debilidad, tan comunes entre las criaturas, se evitan con la Emulsión Scott, y la salud se recupera prontamente.

Entre las muchas cartas que hemos recibido de médicos, hay la siguiente del Dr. D. Manuel Panizo Muñoz, Miembro de la Casa Provincial de Caridad y del Hospital de San Lazaro de Sevilla.

D. Manuel Panizo y Muñoz, Médico numerario por oposición de la Beneficencia Provincial, Médico del Hospital de San Lazaro de esta ciudad.

CERTIFICA que hace años viene empleando con muy buenos resultados la Emulsión Scott, en los casos de escrofulismo, raquitismo, clorosis, miseria fisiológica, con preferencia al aceite de hígado de bacalao y sus similares, por lo que hace público testimonio de que entre todos los específicos conocidos figura en su preferencia la Emulsión Scott, por su agradable preparación y buenos efectos obtenidos.

Y para que conste, firmo el presente en Sevilla á 4 de Febrero de 1896 — DR. MANUEL PANIZO.

Un frasquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á Don Carlos Marés, 427, calle de Valencia (Barcelona), acompañando 75 centimos en sellos de correo para pago de franqueo.

CRONICA

Peregrinación á Villarreal

El Peregrino dice que, por acuerdo de la junta organizadora, se vuelven á sacar á concurso los premios desiertos del certamen artístico. Los temas son los siguientes:

«Canción á San Pascual», «Romance sobre un milagro ó hecho de la vida del santo», «Leyenda sobre un hecho de la vida del santo», «Poesía sobre la primera Comunió», «Composición en verso ó prosa sobre el lema: El humilde será ensalzado», «Colección de justificativos y datos inéditos sobre la vida y milagros de San Pascual», «Monografía de Villarreal y San Pascual», «Boceto del santo, trabajo de escultura».

Acabemos

Tan deatentado viene «El Regional, de Figueras, contra nuestro querido jefe D. Ramón Nocedal, y tan lejos aparece de

reconocer sus yerros y enmendarse, que nos vemos obligados á romper el cambio que, con dicho periódico, teníamos establecido.

Perdónalos, Señor, que no saben lo que se hacen, ni lo que se dicen.

La V. C. de los Dolores ha solicitado al Sr. Comandante militar, un piquete de infantería y algunos jinetes de la sección de caballería destacada en esta plaza, para asistir á la procesión del Domingo de Ramos.

Ha visitado las fuerzas de esta plaza, el sub-inspector del cuerpo de ingenieros en Cataluña, general Denis, que ha venido de Tarragona acompañado de su secretario y del teniente coronel D. Ramón Martí.

Dos desgracias

Escriben de Castellón:

A las 8 de la noche de ayer y en el Km. 23 de la línea de Onda al Grao de Castellón entre esta última estación y la de Almazora, cayó ó se tiró á la vía un sujeto que en completo estado de embriaguez iba en la plataforma del antepenúltimo coche del tren, que con carácter de adicional salió de la plaza de la Paz después de las siete y media. Nadie se hubiera apercibido de este accidente si al ser arrollado por las ruedas el infeliz Lorenzo Ibañez Sancho, que así se llamaba la víctima, no hubiera producido el descarrilamiento de tres carruajes siendo un verdadero milagro que tan desgraciada caída no haya producido una verdadera hecatombe, caso que se debe á la seguridad de los empleados que apretando los frenos lograron la parada casi inmediata del tren y con sus prudentes consejos evitaron que algunos, en especial las mujeres, se tirasen como pretendían del tren.

Cuando unos y otros se proponían regresar á esta capital, tuvieron noticia de que dos kilómetros más abajo ó sea en el 21 cerca de la venta del Rullo había sido arrollado por la máquina de un tren que procedente de Almazora conducía personal para encarrilar los wagones descarrilados, otro sujeto llamado Vicente Falcó, Gil vecino también de Villarreal, que quedó muerto en el acto, aunque solo llegó á tocarle el guarda piedras delantero de la máquina. Parece ser que el Falcó Gil se hallaba tendido atravesado en la vía y cuando el maquinista llegó á divisarle no pudo aunque puso todos los medios á su alcance, para detener la marcha. ¡Un cuarto de vuelta menos de las ruedas y quizás viviese aun el desgraciado Falcó!

Las Misas celebradas hoy en la iglesia de Nuestra Señora del Rosario, en sufragio del alma del Sr. Vergés Freixa, se han visto concurridísimas, singularmente las últimas.

Reiteramos nuestro pésame á la apreciable familia del finado.

Según noticias de Constantinopla,

se ha reproducido la matanza de cristianos en Esmirna con motivo de los desordenes promovidos por los emigrados cretenses en aquel país, durante la ausencia del gobernador turco que se halla recorriendo el distrito de su mando.

Se ha comentado mucho en todos los círculos de París el hecho de haber sido detenido en Bayona un individuo que intentaba escalar la cerca del polvorín de la ciudadela.

Registrado dicho individuo, que dijo llamarse Perrot, se le ocuparon varios cartuchos cargados, sistema Le-faucheaux.

Es creencia general que el llamado Perrot es uno de los criminales que se proponen hacer explotar todos los polvorines de Francia.

Según la versión que dan de Bayona, este individuo es un desdichado que buscaba en aquellos sitios un refugio donde pasar la noche.

Recordamos que mañana á las diez y media se cantará en la Capilla de la Santa Cinta un solemne funeral por el alma de D.^a Isabel Dualde.

Se ha concedido la cruz de San Fernando de primera clase al capellán de la armada D. Ramón Moto, por su heroico comportamiento prestando auxilios á los heridos en el combate de Cavite.

El Times, de Londres, publica un telegrama de la Canea diciendo que el príncipe Jorge, gobernador de Creta, ha hecho una proposición á las cuatro grandes potencias protectoras de la isla, solicitando que cada una de ellas adelante una suma de 600.000 francos, para distribuirlos en pequeñas cantidades entre los habitantes de las poblaciones rurales, á fin de que puedan reconstituir sus casas y haciendas, mediante un interés de uno por ciento anual y dos por ciento para la amortización de dicha deuda.

Esta no será considerada en ningún caso como un empréstito del Gobierno cretense, sino simplemente como un adelanto de las potencias.

The New-York Herald acoge el rumor, y lo consigna como cierto, de que el siniestro de Wilson fué debido á una mano criminal, como lo prueba el robo tan escandaloso que se ha hecho de efectos, todos ellos de valor.

Hasta el presente se han registrado 16 muertos, 55 heridos y 75 desaparecidos.

Las pérdidas se elevan á quince millones de dollars.

En la iglesia de las Calatravas, de Madrid, ha tenido lugar la ceremonia de armar caballero y vestir el hábito de Montesa á D. Casimiro Piñeira, Obispo prior de las órdenes militares.

En el palacio episcopal de Salamanca se ha recibido el Mandato apostólico para la consagración del Sr. Ruano, obispo de Claudiópolis y administrador de Barbastro.

Comunican de la Haya que en las Conferencias que ha celebrado estos días el Nuncio de Su Santidad en los Países Bajos, monseñor Tarnasi, con el ministro de Negocios extranjeros M. Beaufort, se ha tratado de la representación que ha de tener el Papa en la Conferencia del desarme.

El Gobierno holandés ha pedido á la Cámara de diputados un crédito de 75 000 florines para atender á los gastos de recepción de los representantes de las naciones que asistan á la Conferencia.

Esta se dividirá en tres secciones. La primera, destinada únicamente á la cuestión del desarme, aceptada en principio por las naciones adheridas á la Conferencia; la segunda se ocupará en cuanto se refiera al arbitraje internacional, y en la última se resolverán varias proposiciones secundarias.

Suelto misterioso

La Agencia Menchata telegrafía lo siguiente á tres diarios distintos que tenemos á la vista:

«Rumor desmentido.—Madrid, 20, 11:50 m.—El Sr. Silvea ha desmentido la noticia publicada por *La Reforma* relativa á un enlace matrimonial, cuyo asunto es objeto de vivos comentarios.

Carece de fundamento tal rumor, según se nos asegura en los centros oficiales.»

«Calumnioso.—Madrid, 20, 5 t.—Me ha manifestado el Sr. Silvea, que considera calumnioso un suelto misterioso que publica «La Reforma», hablando de que un acontecimiento, de carácter constitucional, podría precipitar la reunión de las Cortes. Coméntase mucho la noticia.»

«¿Qué será ello?—Madrid, 20, 5 t.—La Reforma califica de acto indigno de mujerío una reunión celebrada en una casa aristocrática... (La censura que esta tarde se ha ejercido de lo lindo, á juzgar por las veces que ha quedado interrumpida la comunicación, no nos ha dejado oír lo tratado en la reunión á que alude *La Reforma*).»

Nuestro amigo D. Eduardo Lluch ha tenido la amabilidad de enviarnos un almanaque del *Mechero Universal*, cuya casa representa dicho señor en esta ciudad.

Se ha recibido gran surtido de *Palmas de Elche*, propias para el Domingo de Ramos, en la tienda de lozas y porcelanas de D. José Piñol Domingo, calle del Angel, número 5.

Las hay de diferentes tamaños y precios.

REGISTRO CIVIL

DIA 17

Nacimientos

Josefina Tomás Estrada.—Manuel de Ramón y de Salvador.

Defunciones

José Vergés Freixa.—Juan Piñana Pallarés.

Matrimonios

Ninguno.

DIA 18

Nacimientos

Ninguno.

Defunciones

Narcisca Benaven.—Teresa Gimenez Tomás.

Matrimonios

Rafael Fosch Badia con Teresa Vidal Martínez.

Sección varia

Carlos V y el Ticiano

El Ticiano fué uno de los artistas más famosos del siglo de oro de la pintura italiana, y el jefe de la escuela veneciana.

Venecia fué siempre su residencia favorita: vivía con gran magnificencia y recibía en su palacio á los príncipes y grandes señores. El Papa León X y Francisco I de Francia no consiguieron atraérselo á pesar de sus esfuerzos; Carlos V tampoco pudo llevárselo á Madrid, pero fué el pintor á Bolonia en 1629, y allí hizo el gran retrato del emperador á caballo, que existe en el Museo de Madrid y es una de sus obras maestras. Era tal el aprecio que hacía Carlos V del artista que un día estando con él se le cayó el pincel al suelo y el emperador se apresuró á recogerlo, diciendo al mismo tiempo al pintor confuso: «¿No merece el Ticiano ser servido por el César?» Conocida es también la frase del emperador: «Yo bien podré crear un duque, pero donde encontraría otro Ticiano?»

A un estudiante

¿Te han dicho que es desatino ese del Papa León trece, que dos por tres encarece la ciencia del Sol de Aquino?

¿Y piensas que ya no cuela galvanizar silogismos, porque son anacronismos de la vieja y muerta Escuela?

Pues oye, y comprenderás con breve argumentación, porque ahora el gran León levanta á Santo Tomás.

Desde que el hombre infatuado ha roto el lazo divino, que en la tierra á anudar vino el mismo Verbo encarnado;

La ciencia es contradicción, no duda ya, que blasfema, y á cada verdad suprema opone su negación.

Y esa ciencia-vanidad cría con sus embelecados genios, que de puro entecos no pueden con la verdad.

¿Y con espanto no ves el hondo y obscuro abismo que el brutal positivismo ha abierto bajo tus piés?

Ha lanzado de su trono al hombre, y con burla atroz, por no hacerle hijo de Dios, le da por abuelo el mono.

Y así baja de nivel todo en esa inmunda orgía,

que en pos de la ciencia impía viene el arte de burdel.

Ese arte de bajo vuelo, copia vil del natural, que se hunde en el lodazal por no mirar nunca al cielo.

¿Y extrañas que en el desierto del mundo encuentres hoy día tanta cabeza vacía y tanto corazón muerto?

Medita, y comprenderás por qué el Papa á remo y vela restaura la vieja Escuela y ensalza á Santo Tomás.

Jaime Collell, Pbro.

Frase hecha



Soluciones al número del día 19

Charada: Calabocero.

Frase hecha: Chupando una buena breva.

Jeroglífico: Teme á la fiera domada.

SECCION RELIGIOSA

Día 22, Miércoles

San Basilio, presbítero y mártir; Santos Deogracias y Bienvenido, Obispos, y Santas Basilisa y Catalina, vírgenes.

Fuó Santa Catalina hija de Ulfón, príncipe de Noricia, y de Santa Brígida, quienes la criaron en el santo temor de Dios. Casáronla sus padres con un caballero llamado Edegardo, y de tal manera le supo ganar el corazón, que los dos esposos hicieron, de común acuerdo, voto de castidad, que guardaron toda su vida. Visitó á Roma y los Santos Lugares de Jerusalén en compañía de su madre, y, muerto su marido, estuvo veinticinco años asistiéndola, en cuyo tiempo padeció muchos trabajos. Después tomó el hábito de religiosa, y habiendo sido un perfecto dechado de todas las virtudes, su alma descansó en paz el 22 de Marzo de 1381.

Ejercicios Cuaresmales en la Catedral á las 6 y 1/2, con sermón por el Rdo. P. Martí.

Hora al Santísimo á las 5 y 1/2 de la tarde, en el Hospital.

Ejercicios del Mes de San José, con Misa, á las 7, en la iglesia de San Antonio.

Dada la gran curiosidad que despiertan hoy día los progresos industriales, nos creemos obligados á la-

mar la atención del público español en general, sobre la magnífica fábrica de corsés que en Madrid (Bordadores 9) tiene establecida D. Francisco Régulez. Desde el modesto corsé de la humilde criada, hasta el de la más aristocrática novia se encuentran en el establecimiento, á reducidísimos precios y de superior calidad.

Difteria (mal blanch) crup

La angina que acompaña á la escarlatina se convierte con frecuencia en difteria, por lo cual en casos de duda debe emplearse el suero puro y fresco de la consulta del DOCTOR SABATE, ESPECIALISTA EN PARTOS, MUJERES Y NIÑOS.

TORTOSA.—Angel, 16, pral.

José Foguet Marsal

Abogado

Ha trasladado su despacho de la calle Ancha á la calle de la Ciudad, Pasaje Franquet, entresuelo.

Horas de despacho:

De 9 á 1 mañana y de 5 á 8 tarde.

Ultimas noticias

Madrid día 21.

En honor del Papa

Una junta de nobles de Roma, compuesta por lo más florido de la aristocracia perteneciente al partido del Vaticano, ha dirigido una circular á todos los periódicos del mundo, cuya síntesis es la siguiente:

«La reciente enfermedad del Padre Santo ha dado ocasión á una gran parte de la prensa periódica de todos los países y todos los partidos, para tributar público homenaje de admiración á su augusta persona y á su augusto ministerio.

«Tenemos el propósito de recoger cuantos escritos y sueltos se han publicado con este motivo en las páginas de los periódicos para encuadernarlos de diversas maneras y presentarlos al venerable Pontífice á quien Dios se ha dignado conservar la vida para admiración del mundo.

«A este efecto nos dirigimos á usted, rogándole que nos remita lo más pronto posible todo cuanto se ha publicado con dicho motivo en el periódico de su dirección.

«Le agradeceríamos que nos indicase ó procurase artículos diversos de otros periódicos sobre el mismo asunto.

«En la esperanza de que no nos negará el favor de su cooperación, le anticipamos las gracias más expresivas etc.

Añade dicha circular que agradecerá el envío de cuatro ejemplares de cada uno de los periódicos, los cuales se dirigirán al conde Eduardo Lodermi, Palacio de Malsonelli.

